

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

LO QUE DICE UN VIEJO REPUBLICANO IZQUIERDISTA

De uno de los periódicos de más vieja historia republicana de España, recogemos los siguientes párrafos, de un artículo que lleva por título «El día de la República»:

«Aun suenan en mis oídos el «U. H. P.» y los vivos a la Revolución social que hubo de escuchar en una «procesión cívica». A ella se me invitó oficialmente con motivo de la conmemoración de la República, y a ella fui, cumpliendo con un deber de funcionario público, al servicio del Estado, y como ciudadano afecto al régimen antes y después de su instauración.

La jornada ni fué agradable ni fué republicana. La República fué lo accidental, el pretexto para una concentración y un desfile de fuerzas marxistas, y, ante el engaño de que fui objeto, quiero que conste mi protesta ante la autoridad. Yo no puedo, ni como funcionario ni como ciudadano, aceptar un papel que no encaje en mi función ni con mis ideas. Yo no soy socialista ni comunista. Soy republicano, y entiendo que la República ha de ser un régimen de democracia y libertad ajustadas a la ley y regidas por el respeto. Cuando la República no pueda ser esto que yo anhelo para mi patria, dejaré de ser republicano. Cuando la República no tolere a un funcionario que des empeñe su cargo por encima de banderías políticas y viva sin someterse a la disciplina tiránica de un partido dejaré de ser funcionario, con todas las consecuencias. Mi libertad y mis ideas valen algo más que lo que el Estado me paga por servirle.

Esta fiesta conmemorativa a la que asistí, repito que no fué una fiesta republicana. La bandera nacional iba en cabeza; a su lado iban las autoridades municipales, que representan al régimen en virtud de nombramientos gubernativos; y el himno nacional animaba la marcha. Detrás iba otra cosa. Iban, en formación de a cuatro, fuerzas marxistas del Municipio y pueblos limítrofes, con los puños en alto, cantando «La Internacional», vitoreando a la Revolución social, a Largo Caballero y al Frente Marxista. De cuando en vez se oía algún viva a la República y al jefe del Gobierno. Para un Primero de Mayo hubiese estado bien esto. Para un 14 de Abril, no. Si esto basta para que manifestaciones como éstas sean consideradas como demostración de fervor republicano, hay que confesar que se conforma con muy poco la República española. Yo pediría para ella una adhesión más fervorosa, un acatamiento más sano y un matiz más agradable y acogedor. Quiero una República amada, no una República temida. La República, como régimen demo-

crático, ha de buscar por el camino de la legalidad la pacificación de los espíritus y la instauración firme de la libertad y la justicia. Estas masas que marchan al grito de «U. H. P.», con el puño en alto y banderas rojas vitoreando a la Revolución social, no son fuerzas republicanas. Si lo fueran, hoy, que el Gobierno está en manos de republicanos; hoy, que pueden esperar de la República cuanto el régimen puede dar en favor de su causa, sus ideas y sus intereses, al conmemorar su advenimiento y celebrar lo que llaman «su rescate», no tendrían por qué vitorear a la Revolución social, grito que, por mucho que nos esforcemos en la interpretación, no puede significar otra cosa que una predisposición y un deseo de sustituir la legalidad republicana por un régimen de gobierno y política social, que no es ni el gobierno ni la política inherente al régimen republicano.

Se ha dicho, por quien puede, que el Gobierno, sus órganos y su función son republicanos. Hace falta que los hechos confirmen la notificación. Republicana se decía la manifestación a que he asistido y republicano se dice quien la presidió. Con todo eso, la República salió perdiendo en la jornada, y, después de ella, ni yo ni nadie podrá dudar que la autoridad municipal republicana vive absorbida y desbordada por las fuerzas marxistas. Quede aquí registrado el hecho y formulada mi protesta».

(De «Diario de Valencia».)

Ante la próxima convocatoria electoral

Los dirigentes de los partidos de derechas desde Madrid se abstienen de dar candidatos a compromisos para la elección de Presidente de la República.

Ante la confusión e incertidumbre de nuestras masas recordamos las normas por que deben guiarse los que deseen el mayor bien para nuestra patria, que es, a falta de candidatos propios, votar a los menos malos, eligiéndose, no en las personas, sino en su ideología o sea en el programa que defienden.

Cada elector puede votar hasta siete nombres. Véase la lista de candidatos que publicamos ayer.

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado el capitán de Artillería de la Armada don Amadeo Sánchez Riza.

Sesión Municipal

Presidida por Lorente se celebró anoche sesión ordinaria la Corporación municipal.

Entre otras cosas, se acordó jubilar con el 80% de sueldo a los guardias municipales don José Revorte, don Francisco Pérez León y don Cayetano García y al suboficial de los serenos don Juan Jiménez Reyes.

Se desestimaron varias peticiones de empleos municipales y se autorizaron obras.

Se nombró a Balsalobre para que en unión del Alcalde concurre al otorgamiento de la escritura de cesión de 75.000 metros cuadrados para la Cooperativa española de Casas Baratas «Pablo Iglesias».

Se acordó no autorizar edificaciones en Los Urrutias frente al grupo escolar.

Solemnes cultos

Como final del solemne novenario que se viene celebrando en Santa María de Gracia en honor de Jesucristo Sacramentado, mañana a las ocho tendrá lugar una misa de Comunión general a la que es invitadas todas las asociaciones religiosas de esta ciudad.

A las diez habrá misa cantada con orquesta y sermón por el elocuente orador de estos cultos R. P. Vicente Monserrat, Prior del convento de los Dominicos de Valencia.

A las seis y media de la tarde será el último ejercicio de la novena, con sermón por el referido predicador y solemne Misa de Minerva encarnística.

Huelga ferroviaria

EL TREN CORREO DETENIDO EN MURCIA

Hoy no llegó a Cartagena el tren correo de Madrid que debió llegar a las diez y media de esta mañana.

Según nos informan quedó detenido en la estación de Murcia, debido a la huelga de los ferroviarios de Murcia y Alicante que piden el cese y traslado de los compañeros que actuaron durante la huelga de Octubre.

A última hora de la tarde llegó el Correo, porque, según nos dicen, se ha resuelto el conflicto favorablemente a los huelguistas.

COMUNTA
de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER

169

Un manifesto de la Asociación de Pasivos

Hemos recibido el manifiesto que la Asociación de Retirados, Pasivos y Pensionistas de Cartagena dirige a la opinión pública, el cual no insertamos por falta de espacio y haberlo publicado ya otros periódicos.

En él se demuestra que esta entidad, según su Reglamento, es absolutamente apolítica y está al lado en todo momento de las autoridades locales y del Gobierno constituido.

Finalmente se protesta contra la especie calumniosa lanzada que tendiese envolver a la referida Asociación en manejos políticos.

FUTBOL

Mañana tarde a las 4:30 en el Stadium tendrá lugar un interesante encuentro amistoso entre el Rico y el Cartagena.

En este partido nuestro Tular seguirá probando nuevos elementos con vistas a competiciones futuras. Según nuestras noticias se alineará Castell, delantero centro del Valencia y Arqués, interior izquierda del Europa de Barcelona. Además volverá a jugar Nieto, el interior derecha, que tanto agradó en su presentación, y reaparecerá Villales, el conocido extremo derecha cartagenero que desde hace varios días se encuentra entre nosotros.

Los filicitanos anuncian que despidarán su primer equipo.

CASAU

Se ha recibido la nueva serie de Aparatos PHILIPS.

Radio 1934. A superinductancia (Nuevo principio en Radio).

Solidez

Selectividad

Sencillez

Brutalidad

Instalaciones para cines, casinos y bares.

El Mundo bajo su techo con la PHILIPS.

CASA CASAU

MAYOR 13

Este número ha sido visado por la Censura

Mancomunidad de los Canales del Taibilla

Sesión del Comité Ejecutivo

En Capitanía General y a las doce de la mañana del día 21 del actual, tuvo lugar la sesión mensual ordinaria del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad que fué presidida por el Excmo. señor Vicealmirante Jefe de la Base don José María Gámez y Fossá, concurriendo al acto los siguientes señores: Alcalde Cartagena, Subdelegado de Hacienda, Ingeniero Director de la Mancomunidad y Representantes de los Municipios de Lorca, Totana y Cartagena.

Aprobada el acta anterior y la correspondencia oficial, dió el Secretario cuenta de unas instancias remitidas a la Presidencia por Alfonso Martínez Costa, vecino de Mazarrón, y por Francisco Fernández Rabal y otros vecinos de Totana, en solicitud de que sea retenida la fianza constituida por el contratista del trozo 3.º del Canal de Cartagena hasta liquidar determinadas cuestiones pendientes entre dicho contratista y los solicitantes como consecuencia de contratos de transportes de materiales para dichas obras, adoptándose el acuerdo de suspender por el momento la devolución de dicha fianza y que se comunique a los reclamantes la necesidad de que en el más breve plazo posible deben resolver sus diferencias con el contratista ante los Tribunales competentes para no dilatar indefinidamente tal devolución.

El Ingeniero Director informó de determinadas huelgas y pequeños conflictos de trabajo en las obras de Presa de Toma, del Túnel del Roble, de la Murta y de Bullas, que han sido resueltos. Igualmente dió cuenta de otro surgido el día anterior en las obras que están terminándose dentro del término municipal de Fuente Álamo, en donde según las referencias que tiene se han presentado con propósito de trabajar un considerable número de obreros, que el estado actual de la obra impide al contratista admitir. Manifiesta que a su juicio se impondrá la sensatez, ya que en las obras en ejecución avanzadísima no es posible otra cosa que ir despidiendo personal conforme no va siendo necesario, aunque con el comienzo de las obras de trozo 5.º del Canal de Cartagena que el Tribunal de subastas ya adjudicó provisionalmente y hoy hará con carácter definitivo el Comité, tendrá colocación mayor número de los que antes había trabajando. Dijo haber hecho gestiones con los dos contratistas a quienes se han adjudicado las subastas del expresado trozo 5.º del Canal de Cartagena y Camino de Servicio del trozo 1.º del Canal Alto de Taibilla a fin de que en la presente semana otorguen la escritura de contrata y en la próxima den comienzo las obras que con las relativas al trozo 3.º del Canal Al-